

visage. Il était naturellement doux et poli, compatissant, bienfaisant, généreux, prudent, discret, de bon conseil, facile à sa parole, et plein d'énergie.

Il était d'un caractère simple et facile se pliant à l'humeur des autres, se faisant tout à tous, saint avec les saints et si humble avec les pauvres pêcheurs, qu'il semblait être lui-même un pêcheur. Dans la conversation, il s'énonçait avec grâce il était fin et délié dans ses raisonnements, actif et accommodant dans les affaires ; d'ailleurs très-simple dans ses actions et dans ses paroles.

Lorsqu'il prêchait, il dédaignait tous les apprêts du beau langage, les jugeant indignes d'un envoyé de JÉSUS-CHRIST. Néanmoins, il parlait avec une éloquence entraînant, avec beaucoup d'esprit, de jugement et de vivacité. Il avait une excellente mémoire ; sa voix était vibrante, sonore et agréable ; sa parole, facile, naturelle, persuasive. Il prêchait avec toute la véhémence et tout le feu que donnent une charité ardente, une foi profonde et toutes les tendresses d'une piété pleine d'amour. Une vertu divine assistait continuellement le saint homme, et pénétrait à la fois les esprits et les cœurs. Dès qu'il paraissait quelque part, les populations accouraient pour voir et entendre cet homme nouveau que Dieu leur en-